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ЦИФРЫ И ФАКТЫ:

4570 

14406 РУБЛЕЙ –  
прожиточный минимум 
в расчёте на душу населения.

15415  РУБЛЕЙ –  
для трудоспособного населения.

15082 РУБЛЕЙ –  
для детей.

11669 РУБЛЕЙ –  
для пенсионеров.

По данным пресс-службы  
Правительства Иркутской области 

 на II квартал 2019 года.

А в это время…:
Недельные расходы среднеста-

тистической российской семьи воз-
росли. За период с 26 августа по 
1 сентября показатель составил 

 

По данным исследовательского  
холдинга «Ромир».

В Иркутской области в районах 
Крайнего Севера и приравненных 
к ним местностях:

РУБЛЕЙ.

УСПЕХОВ В НОВОМ
УЧЕБНОМ ГОДУ 8

ИТОГИ КОНКУРСА
«МЫ ЖИВЁМ В УСТЬ-КУТЕ»

Фото Ольги Фофоновой
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По информации Гидрометцентра России.

Суббота, 14 сентября:
Ночь -1   День + 7
Облачно
Небольшие осадки
Скорость ветра – 8 м/с

Воскресенье, 15 сентября:
Ночь -2   День + 4
Переменная облачность
Небольшие осадки
Скорость ветра – 12 м/с

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Улицы Якуримская, Таёжная, 
Восточная были переключены на 
резервное питание, переключить 
улицы Грибоедова и Щусева не 
получилось в виду отсутствия тех-
нической возможности, и пока шло 
устранение аварийной ситуации, 
жители оставались без электро-
энергии.

Как пояснила Оксана Маслова, 
директор МКУ «Служба Заказчика 
по ЖКХ» УКМО (ГП), линия ВЛ-35 
«Лесная» прежде принадлежала 
ОИК-5 и была передана городу для 
дальнейшей передачи сетевой ор-
ганизации в обслуживание. Но из-
за того, что «Лесная» находится в 
труднодоступной местности и в не 
лучшем состоянии, сетевые орга-
низации не проявляют подобного 
желания. В сложившихся условиях 
городская администрация вы-
нуждена взять на себя работы по 
устранению аварийных ситуаций.

Аварийная ситуация на высоковольтной 
линии ВЛ-35 «Лесная» устранена  
в максимально короткие сроки

Звонок о том, что несколько 
улиц на верхней Бирюсинке 
остались без электроснабже-
ния, поступил  в городскую 
диспетчерскую 2 сентября  
вечером, в 19.40. Чтобы уста-
новить, что на ВЛ-35 «Лесная» 
произошёл обрыв электро-
провода, нужно было пройти 
расстояние в восемь киломе-
тров по сложной пересечён-
ной местности вдоль линии 
электропередач.

Утром 3 сентября МКУ «Служба 
заказчика по ЖКХ» приступила к 
восстановительным работам. Для 
устранения аварии необходимо бы-
ло расчистить просеку и привлечь 
вездеходные машины, чтобы к ме-
сту аварийных работ смогла подой-
ти спецтехника.

Устранение аварийной ситуа-
ции находилось на контроле главы  

города Александра Душина, он об-
ратился к руководству «Облком-
мунэнерго» и «Леналессервис» 
с просьбой, предоставить везде-
ходную технику, чтобы как можно 
быстрее ликвидировать послед-
ствия аварии. Во второй половине 
дня 4 сентября электроосвещение 
улиц Грибоедова и Щусева было  
восстановлено.

Уважаемые работники леса  
и лесоперерабатывающей промышленности!

От всей души поздравляю вас  
с профессиональным праздником — 

Днем работников леса!
В Усть-Кутском районе леса занимают большую часть территории 

и являются основой экономики региона. Велико значение этого при-
родного ресурса для развития нашей территории. Нелегкий труд лес-
ников, лесоводов, лесозаготовителей и деревообработчиков вызыва-
ет особое уважение.

Этот праздник отмечают не только работ-
ники отрасли, но и все те, кто с любовью и 
уважением относится к лесу. Ведь лес – это 
живой организм, экосистема, в которой все 
взаимосвязано. Поэтому, передать будущим 
поколениям сохранённое и преумноженное 
лесное богатство – главная задача нынеш-
них работников отрасли.

Желаю каждому из вас терпения и стой-
кости, мира и спокойствия, благополучия и 
процветания. Крепкого здоровья, успехов 
во всех начинаниях, счастья и долголетия!

Т.А. Климина,  
мэр Усть-Кутского  

муниципального образования.

Уважаемые работники лесной отрасли!
Лес – это уникальный природный ресурс, 

который должен использоваться для блага 
всего общества. Стоит отметить, что у лес-
ной отрасли есть два направления: сбере-
гающее и промышленное. Первое призвано 
сберегать и приумножать лесные богатства, 
второе – заниматься их переработкой.

В нашем городе работают несколько лес-
ных предприятий, которые способствуют его 
экономическому росту, отчисляют налоги, 
в том числе и в местный бюджет, и предо-
ставляют рабочие места  устькутянам. Хо-
чу отметить ООО «Леналессервис» и ООО 
«Инд Тимбер» за эффективное сотрудничество в решении социаль-
но-экономических вопросов.

От всей души поздравляю всех работников и ветеранов лесной от-
расли с профессиональным праздником. Желаю вам и вашим семьям 
всего самого наилучшего, здоровья, благополучия. Примите благодар-
ность за ваш труд и верность профессии.

С уважением, А.В. Душин, 
глава МО «город Усть-Кут».

Построена теплотрасса почти 
полвека назад, и никто не мог по-
ручиться, что она не преподнесёт 
очередных сюрпризов в предсто-
ящий отопительный период 2020 
года. Оставить эту трассу так, как 
она была, означало подвергнуться 
риску новых аварийных ситуаций, 
поэтому было принято решение за-
менить трубы полностью от выхода 
с территории нефтебазы до пятой 
школы. В создавшихся условиях 
самым оптимальным вариантом 
была прокладка труб по поверх-
ности земли. Средств в городском 
бюджете на выполнение всего 

объёма работ было недостаточно, 
поэтому обратились в областное 
правительство за финансовой под-
держкой.

Сложность в данной ситуации за-
ключалась в том, что необходимо 
было провести аукцион по выбору 
подрядчика и торги, согласно Феде-
ральному Закону №44, чтобы при-
обрести трубы, запорную арматуру 
и другие необходимые материалы. 
Когда все необходимые процеду-
ры были выполнены, определился 
подрядчик, им стало ООО «Стра-
тегия роста» из Иркутска, в августе 
приступили к работам.

Ремонт теплосети в микрорайоне 
Нефтебаза находится на контроле 
главы города, и 9 сентября Алек-
сандр Душин побывал на объекте, 
чтобы оценить состояние дел. Вме-
сте с первым заместителем Евге-
нием Кокшаровым они прошли по 
всей трассе, посмотрели, как ведут-
ся ремонтные работы.

Срок окончания контракта с под-
рядчиком обозначен 30 сентября. 
Есть опасение, что отопительный 
сезон здесь откроется  не 15 сен-
тября, а на несколько дней позже, 
хотя люди работают практически 
весь световой день и в выходные.  
Поэтому городские власти обра-
щаются  к жителям микрорайона 
с просьбой отнестись с понимани-
ем. Делается все возможное, что-
бы максимально сократить срок за-
держки подачи тепла в социальные 
учреждения и жилые дома.

Ремонт теплосетей на Нефтебазе

Начало ремонтных работ теплосетей на Нижней Нефтебазе  
вызвало множество вопросов со стороны местных жителей,  
главный из которых: «Успеют ли закончить их до начала отопи-
тельного сезона?». 

По информации пресс-службы МО «город Усть-Кут».

Ремонтные работы теплосети в микрорайоне Нефтебаза находятся на контроле главы города

Городская администрация взяла на себя работы по устранению 
аварийных ситуаций на линии электропередач

Уважаемые работники ООО «Инд Тимбер»! 
Дорогие труженики и ветераны лесопромышленного комплекса 

Усть-Кутского района!
Примите сердечные поздравления  

с профессиональным праздником – Днём работников леса!
Усть-Кутский район славится лесными богатствами, от состояния 

которых зависит наше здоровье и здоровье наших детей. Именно ра-
ботники леса и лесоперерабатывающей промышленности принимают 
участие в рациональном использовании природных ресурсов, способ-
ствуют их восстановлению и преумножению.

Работа в сфере лесного хозяйства сложна и ответственна. В ком-
пании «Инд Тимбер» трудятся настоящие профессионалы, мастера 
своего дела. Бесперебойная работа высокотехнологичного оборудова-
ния – результат труда многих специалистов: инженеров, операторов, 
наладчиков и других, преданных своему делу работников. Благодаря 
вам производственный процесс ведется практически непрерывно. Мы 
создаем комфортные бытовые условия для работников предприятия, 
чтобы обеспечить высокую производительность труда. 

В канун профессионального праздника ру-
ководство ООО «Инд Тимбер» традиционно 
поощрит за добросовестный труд лучших ра-
ботников предприятия. 

Желаю вам новых трудовых свершений и 
благополучия! Уверена, что благодаря ва-
шему трудовому энтузиазму, добросовест-
ности, компетентности наша компания бу-
дет динамично развиваться, а ваши знания 
и опыт всегда будут служить прогрессу лес-
ной отрасли.

Маргарита Ли, вице-президент  
Национальной ассоциации  

лесопромышленников «Русский лес».
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Татьяна Власова, 
пенсионерка:
– Меня волнует повыше-

ние цен. Золото, серебро я 
не покупаю, одежду дона-
шиваю. Главное – продукты 
и лекарства. На лекарства 
цены я даже не запоминаю. 
Такое впечатление, что по-
вышаются каждый день. 
Из продуктов мяса стала 
меньше покупать. Только 
для первого, суп сварить. 
Мне – суп, мясо – коту. Так что кот первым ощутил подорожание, 
меньше мяса ему достается.

Нина Козлова, пенсионерка:
– Особенно дорогими стали яйца и молочные продукты. Самое 

необходимое для нас, пожилых. У меня пенсия 10 тысяч. Запла-
тишь три тысячи за квартиру. На питание и лекарства остается 
совсем мало денег. Все дорого. Удивляет, как подорожали вита-
мины. Живем так, что считаем каждый рубль. Бытовую технику 
бережем. Новую уже не купить.

Федор Калинин, торговый представитель:
– Проезд в автобусе подорожал, квартплата повысилась и це-

ны на продукты поднялись за лето, только на сезонные фрукты и 
овощи упали цены, но одними фруктами же сыт не будешь. Пока 
лето, спасаемся огородом, ягодами да грибами, сейчас урожай 
соберем, тоже в помощь. А потом как быть? Цены-то растут каж-
дый месяц как на дрожжах, а зарплаты стоят на месте.

Вячеслав Коваленко, водитель:
– Мы ждем появления внука и, конечно же, прикидываем затра-

ты. Все дорого. К тому же цены на продукты питания поднялись, 
особенно на колбасы, мясные изделия. Сахар бьет все рекорды. 
Был около 40 рублей, сейчас 59-60 рублей за килограмм, а ме-
стами и все 70. Стали меньше покупать одежды, больше тратим 
на питание. Выход один – я ищу, где подработать, чтобы попол-
нить семейный бюджет.

Как правило, цена растет на труд-
нозаменимые товары, пользующие-
ся высоким спросом у покупателей, 
например такие, как хлеб, молоко 
или курица. В супермаркетах  они 
подорожали всего на несколько ру-
блей, зато существенно подскочила 
цена на рыбу, картофель и сливоч-
ное масло. Заметно дешевле стали 
яйца, сахар и огурцы, а вот от цен 
на яблоки можно упасть в обморок. 
Вероятно, ближе к зиме ожидается 
постепенное повышение цен на се-
зонные овощи и фрукты.

Специалисты комитета промыш-
ленности, транспорта, связи и по-
требительского рынка городской 
администрации сообщают, что на 
сегодняшний день ситуация на про-
довольственном рынке Усть-Кута 
остается стабильной.Как и прежде, 
при администрации действует опе-
ративный штаб по мониторингу цен 
и незамедлительному реагирова-
нию на изменение ценовой поли-
тики, который принимает меры по 
сдерживанию роста цен и отслежи-
вает необоснованное и резкое по-

вышение стоимости той или иной 
группы товаров.

Действительно, согласно отче-
ту значительно снизились цены на 
сахар-песок, подсолнечное масло 
рафинированное, говядину и сви-
нину. Также подешевели некото-
рые свежие овощи и фрукты: лук 
репчатый, капуста белокочанная, 
морковь столовая, огурцы и тома-
ты, перец сладкий, яблоки, бананы 
и виноград.

Наблюдается повышение цен 
до 12 процентов на рисовую крупу 
(первый сорт), чай черный байхо-
вый, мясо кур, колбасные вареные, 
варено-копченые и сырокопченые 
изделия. Дороже стали молочные 
продукты: кефир (жирность 3,2 про-
цента), молоко питьевое (2,5-4 про-
центов), творог (5-9 процентов), сыр 
твердый (45 процентов), яйцо сто-
ловое первой категории за 1 деся-
ток. Впрочем, стоимость остальных 
продовольственных товаров в мага-
зинах локальных сетей и несетевых 
магазинах осталась на уровне июля 
2019 года.

Многие жители признаются, что 
теперь в целях экономии ходят в 
магазины со списком, дабы невзна-
чай не купить чего-нибудь лишне-
го, и даже в дорогом супермаркете 
ищут аналогичные товары по мень-
шей цене, которые обычно лежат на 
нижних полках. Ростом цен наших 
земляков уже не удивишь, однако 
хотелось бы, чтобы одновременно 
с этим росли их доходы. Пока, к со-
жалению, медленное, но верное по-
вышение стоимости некоторых про-
дуктов они вынуждены испытывать 
на собственных кошельках.  

Ольга Фофонова,
фото Елизаветы Куленковой.

Осенний «ценопад» или«ценовзлёт»?
Жители города стали замечать, что за один поход в магазин 

тратят больше средств на продукты первой необходимости. 
Урезать расходы на еду и лекарства труднее всего, поэтому, 
несмотря на сезонные распродажи и скидки, сибиряки вынуж-
дены экономить на второстепенных покупках. Корреспонден-
ты газеты «Диалог-ТВ» в очередной раз сравнили, как измени-
лись цены на основные продукты питания в крупных сетевых 
и малых торговых точках.

«Алко»
цены в руб.

«Волна»
цены в руб.

«Народный»
цены в руб.

Ноябрь 
2018

Февраль 
2019

Сентябрь 
2019

Ноябрь 
2018

Февраль 
2019

Сентябрь 
2019

Ноябрь 
2018

Февраль 
2019

Сентябрь 
2019

Хлеб белый (1 булка) 27 29 32 30 29 35 29 29 32
Курица (тушка)* 165 165 167 165 173 189 198 191 198
Рыба (минтай)* 129 – – 135 158 181 134 147 160
Картофель* 38 43 52 40 35 41 29 21 22
Яйца (1 дес.) 61 65 61 65 69 64 55 61 64
Молоко («Простоквашино», 2,5%) 
(1 литр) 78 92 93 84 88 91 82 86 88

Масло сливочное 
(«Простоквашино», 72,5%) (180 гр.) 170 179 195 167 167 – – 172 196

Огурцы* 195 339 92 165 253 – 179 331 78
Яблоки* 142 110 203 135 125 148 149 156 156
Сахар* 55 55 51 69 67 57 59 – 45

1. Цели и задачи
Всероссийский день бега «Кросс 

нации» проводится в целях:
1) привлечения населения горо-

да и района, в том числе детей, 
подростков и молодежи к регуляр-
ным занятиям физической культу-
рой и спортом;

2) пропаганды здорового обра-
за жизни;

3) сдачи норм Всероссийского 
физкультурно-спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне» 
(ГТО) среди всех категорий насе-
ления.

2. Место и сроки проведения
Соревнования «Кросс нации» 

проводится 14 сентября 2019 г. на 
стадионе «Водник» старт в 12.00. 
Регистрация с 11.00.

3. Программа и участники
К участию во Всероссийском дне 

бега «Кросс нации» допускаются 
все желающие жители города и 
района. Участники пишут расписку, 
подтверждающую персональную 
ответственность за свое здоровье. 

Возрастные группы и дис-
танции:

Мальчики 8-9 лет – 3 круга
Мальчики 10-11 лет – 3 круга
Мальчики 12-13 лет – 4 круга
Мальчики 14-15 лет – 4 круга
Юноши 16-17 лет – 4 круга
Мужчины 18-29 лет – 4 круга
Мужчины 30-39 лет – 4 круга
Мужчины 40-49 лет – 3 круга
Мужчины 50-59 лет – 3 круга
Девочки 8-9 лет – 3 круга
Девочки 10-11 лет – 3 круга
Девочки 12-13 лет – 4 круга
Девочки 14-15 лет – 4 круга 
Девушки 16-17 лет – 4 круга
Женщины 18-29 лет – 4 круга 
Женщины 30-39 лет – 4 круга

Женщины 40-49 лет – 3 круга
Женщины 50-59 лет – 3 круга 
Смешанное передвижение муж-

чины и женщины 60 лет и старше –  
2 круга

4. Руководство
Общее руководство подготов-

кой и проведением соревнований 
осуществляет Спортивно-оздоро-
вительный центр. Непосредствен-
ное проведение соревнований воз-
лагается на главную судейскую 
коллегию.

5. Награждение
Победители и призеры в каждой 

возрастной группе награждаются 
грамотами, медалями и призами 
МКУ СОЦ.

6. Финансовые расходы:
Все расходы по проведению со-

ревнований несет МКУ СОЦ.
По информации МКУ СОЦ.

НОВОСТИ СПОРТА
Положение о Всероссийском дне бега «Кросс нации – 2019»

*цены указаны в рублях за килограмм.
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По традиции, церемония откры-
тия конкурса прошла на стадионе 
«Водник». Здесь же были располо-
жены палатки, стенды и оборудова-
ние для прохождения практических 
испытаний.

Взглянув на конкурсантов, пони-
маешь, что для многих из них всё 
это уже знакомо и не в первой: со-
стязания между сильнейшими со-
трудниками ИНК стартовали в на-
шем городе в девятый раз. Коли-
чество номинаций постоянно уве-
личивается, в этом году за звание 
лучших соревновались предста-
вители ещё двух рабочих профес-
сий: кладовщик и инженер РЗАиТ 
(релейной защиты, автоматики и 
телемеханики).

Генеральный директор компании 
Марина Седых поприветствовала 
всех участников,  пожелала им уда-
чи, оптимизма, уверенности в своих 
силах и знаниях, а призеры и побе-
дители прошлых лет торжественно 
подняли флаги.

На открытии также присутствова-
ли ученики 10 и 11 «ИНК-Классов» 
школы № 9, для которых органи-
заторы приготовили мастер-клас-
сы и познавательные экскурсии. С 
необычным и зрелищным вокаль-
но-танцевальным номером перед 
зрителями выступили творческие 
коллективы из города Иркутска. 

Время садиться за парты
Для участия в конкурсе сотруд-

ники компании проходят предва-
рительный отбор. Они заранее по-
дают заявки, решают тестовые за-
дания и отвечают на теоретические 
вопросы по своей специальности. 
Лучшие из лучших проходят даль-
нейшую подготовку по теоретиче-
ской, практической и медицинской 
частям. Подробности практических 
заданий держатся в секрете, о них 
номинанты узнают только в день 
проведения конкурса.

Операторы по добыче нефти и 
газа, технологи и геологи, лабо-
ранты, слесари, трубопроводчики, 
электрогазосварщики, пожарные, 
охранники и водители, а также мно-
гие другие специалисты собрались 
в спортивном зале «Водник», чтобы 
приступить к выполнению теорети-

ческого теста. За 100 минут нужно 
было ответить на 65 вопросов, од-
нако многие участники справились 
с ними гораздо быстрее.

Заместитель главного инженера, 
директор департамента по добыче 
нефти и газа Руслан Салихов отме-
тил, что предприятие активно раз-
вивается, применяет новые мето-
ды работы, использует передовые 
технологии подготовки, добычи и 
транспортировки углеводородно-
го сырья, поэтому сложность, ка-
чество заданий и уровень компе-
тенции сотрудников с каждым го-
дом растут.

Тем временем на стадионе пол-
ным ходом шла деловая игра для 
учеников «ИНК-Класса», во время 
которой они получили азы управ-
ления своей карьерой, научились 
правильно и рационально распре-
делять свое время. 

– В целом впечатления от конкур-
са положительные, – отметил Егор 
Пахомов. – Я учусь в специализи-
рованном классе уже год и сегодня 
пришел сюда, чтобы посмотреть на 
настоящих профессионалов и, воз-
можно, научиться у них чему-то но-
вому и интересному.

В этот же день школьники побы-
вали в химической лаборатории на 
комплексе приема, хранения и от-
грузки СУГ, на площадках, где про-
ходила практическая часть конкур-
са, посетили занятия по оказанию 
первой медицинской помощи. Уже 
несколько лет подряд конкурс про-
ходит в открытом формате, поэто-
му познакомиться с востребован-
ными специальностями, современ-
ным оборудованием и спецтехни-
кой на месте его проведения могли 
все желающие.

Азарт борьбы  
присутствует

Члены жюри, призеры и неодно-
кратные победители конкурса вни-
мательно оценивали работу пре-
тендентов на победу – представи-
телей 23 рабочих специальностей – 
в ходе практической части. 

На другой площадке конкурсан-
ты демонстрировали свои навы-
ки по оказанию первой медицин-
ской помощи. В этом им помогали  
статисты, также из числа сотруд-
ников, которые подошли к своей 

роли с особой ответственностью. 
Они стонали «от боли» и теряли 
сознание. Некоторых испытуемых 
это сбивало с толку, а кто-то сразу 
входил в роль и демонстрировал 
высокий уровень самообладания.

Наибольший интерес у зрите-
лей вызвали экзаменационные 
площадки электрогазосварщиков, 
охранников и пожарных. В полной 
экипировке каждый из конкурсан-
тов уверенно занимался своим де-
лом: первые выполняли поистине 
тонкую и ювелирную работу, свари-
вая фрагменты труб; вторые были 
увлечены сборкой и разборкой та-
бельного оружия; третьи надевали 
боевое снаряжение на скорость, 
а затем в дыхательном аппарате 
надевали и завязывали двойную 
спасательную петлю на «постра-
давшего». 

В этом году у пожарных доба-
вилось ещё одно испытание – по-
жарное многоборье. В полной 
амуниции нужно было поднять ги-
ри и штангу, отжаться, перекатить 
огромную шину, перенести, растя-
нуть и собрать пожарные рукава. 
И все это на скорость. На полосе 
препятствий не обошлось без «по-
страдавшего», которого спасатели 
должны были перенести на без-
опасное расстояние.

По словам участников, на пло-
щадках всегда царит дружеская ат-
мосфера. О соперничестве речи не 
идет, хотя азарт борьбы всё равно 
присутствует. Все поддерживают 
друг друга, как единый коллектив 
и сплоченная профессиональная 
команда. 

Те, на кого стоит 
равняться

4 сентября на закрытии конкурса 
лучшим по профессии были вруче-
ны дипломы и подарки. Кроме то-
го, всем победителям установлены 
единовременные выплаты в разме-
ре 40, 50 и 60 тысяч рублей и над-
бавка к заработной плате в течение 
года в размере от 10 до 20 про-

центов соответственно. В рамках  
Года личного развития победители 
и призеры также получили серти-
фикаты на обучение, а победители 
и призёры некоторых номинаций 
ещё и специальные призы от пар-
тнёров компании – приглашения на 
посещение ведущих отечественных 
и зарубежных предприятий по про-
изводству оборудования с целью 
обмена опытом и повышения ква-
лификации.

С торжественной речью на цере-
монии награждения выступили мэр 
района Тамара Климина, глава го-
рода Александр Душин и генераль-
ный директор ИНК Марина Седых. 
Марина Владимировна поблаго-

дарила всех за участие и подчер-
кнула, что для многих начинающих 
специалистов победа в конкурсе – 
прекрасный старт будущей карье-
ры в компании. Многие сотрудники 
подтвердили свое звание «Лучший 
по профессии-2018», но были сре-
ди победителей и новички, чей стаж 
работы на предприятии составляет 
не более года. 

Вечер символично завершился 
церемонией посвящения в нефтя-
ники молодых работников ИНК, 
выступлением иркутской кавер-
группы «BURRN» и праздничным 
салютом.

Ольга Фофонова,
фото автора.

Лучшие среди профессионалов
3 и 4 сентября в Усть-Куте и на производственных площадках 

Иркутской нефтяной компании состоялся ежегодный конкурс про-
фессионального мастерства «Лучший по профессии». Более 200 
сотрудников предприятия приняли участие в борьбе за призовые 
места в 23 номинациях. Возможность проявить себя и продемон-
стрировать профессиональные навыки получили не только те, 
кто ранее становились лучшими в своей профессии, но и моло-
дые начинающие специалисты. 

Но самой зрелищной и ожидаемой стала практическая часть,  
во время которой участники должны были показать свои  

профессиональные навыки и уровень мастерства

В Усть-Куте в IX раз прошел конкурс профессионального мастерства «Лучший по профессии» Иркутской нефтяной компании.  
Участие в нём приняли более 200 человек – представители 23 специальностей. 

Открылся конкурс теоретической частью. За 100 минут участники должны были ответить  
на 65 тестовых вопросов, но большинство справились с заданием гораздо быстрее.

Также конкурсанты должны были продемонстрировать свои навыки 
по оказанию первой медицинской помощи 



5ПАНОРАМА ГОРОДА

В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Пятница, 13 сентября 2019 г.

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

В ходе очередного администра-
тивного совета глава города Алек-
сандр Душин заверил, что жилой 
фонд и объекты социальной сферы 
без отопления не останутся. Даже в 
выходные дни на Нефтебазе актив-
но продолжаются ремонт и монтаж 
теплосетей. На лицо последствия 
крупной аварии, произошедшей в 
микрорайоне зимой. Все работы 
находятся под контролем специ-
алистов администрации города.

4 сентября в областном мини-
стерстве ЖКХ состоялась предва-
рительная защита мероприятий по 
подготовке к зиме, от которых зави-
село выделение денежных средств 
муниципалитетам на следующий 
год. Усть-Куту одобрена заявка на 
строительство котельной «Бирю-
синка», которая обойдётся в 307 
млн рублей.

Предприятием «Автодор» осу-
ществляется подготовка спецтех-
ники к зимнему периоду, а также 
проводится очистка канав и ливнё-
вок вдоль обочин городских дорог. 
Особую сложность вызывает си-
туация с ливневкой на перекрёст-
ке улиц Некрасова и Халтурина, 
наружное перекрытие которой ре-
гулярно разбивается из-за интен-
сивного движения большегрузной 
техники на данном участке дороги. 
Специалисты заверяют, что реше-
ние найдено. По словам Евгения 
Кокшарова, первого заместителя 

Сотрудники МО МВД России «Усть-Кутский» напоминают 
гражданам о возможности получения государственных услуг 
и функций в электронном виде. В настоящее время органами  
внутренних дел предоставляется более 30 государственных 
услуг. 

Граждане, имеющие доступ к сети интернет, могут воспользоваться 
всеми преимуществами быстрого и бесконтактного документооборота 
и получить необходимые услуги без потери времени и качества. За-
регистрировавшись один раз на сайте www.gosuslugi.ru, вы получите 
доступ ко всем услугам портала, в том числе и тем, которые оказы-
ваются МВД России. 

Одна из них оказывается сотрудниками Госавтоинспекции. В любое 
удобное для вас время вы сможете подать заявление в электронном 
виде по вопросам совершения регистрационных действий, по приему 
квалификационных экзаменов и выдаче (замене) водительских удосто-
верений, а также получить информацию о допущенных администра-
тивных правонарушениях в области дорожного движения. 

На портале Госуслуг предоставляются следующие государственные 
услуги Госавтоинспекции в электронном виде:

– регистрационные действия с авто-, мототранспортными средства-
ми и прицепами к ним;

– экзаменационные действия (запись на приём экзаменов, выда-
ча, замена национальных и международных водительских удостове-
рений, выдача справок);

– предоставление сведений об административных правонарушени-
ях в области дорожного движения. 

Также наиболее востребованная услуга оказывается сотрудниками 
штабных подразделений полиции. Это государственная услуга по вы-
даче справок о наличии либо отсутствии судимости или факта уголов-
ного преследования. С начала текущего года в отдел полиции города 
Усть-Кута за получением указанной справки уже обратились 150 граж-
дан, для получения справки о наличии (отсутствии) судимости, кото-
рая, как правило, требуется при трудоустройстве, оформлении опеки 
и попечительства, а также в других случаях. Жители города и района 
могут обращаться так же лично в кабинет № 46 МО МВД России «Усть-
Кутский» в рабочие дни с 10.00 до 17.00, кроме обеденного времени 
с 13.00 до 14.00. При себе необходимо иметь ксерокопию страниц 
паспорта, содержащих информацию о месте рождения и прописке. 

Срок исполнения госуслуги составляет 30 суток с момента подачи 
заявления в Информационный центр. Государственная услуга оказы-
вается бесплатно. А также наиболее удобно самому подать заявле-
ние через портал госуслуги. Необходимо в разделе «Безопасность и 
правопорядок» заказать справку, выбрав способ получения. Справку 
возможно получить в электроном виде, данная справка согласно ча-
сти 1 статьи 6 ФЗ от 6 апреля 2011 года № 63-ФЗ «Об электронной 
подписи» будет подписана электронной подписью, и отправлена вам 
на почту. Срок исполнения запроса составляет 15 дней.

Сегодня любой желающий, не приходя в лицензионно-разрешитель-
ный отдел, может в электронном виде подать заявление с просьбой 
о выдаче ему лицензии на приобретение, хранение и ношение ору-
жия или удостоверения частного охранника. Услуга доступна также 
на Едином портале государственных услуг (www.gosuslugi.ru). Однако 
результат государственной услуги гражданин обязан получить лично 
в отделе полиции, предоставив оригиналы документов, послуживших 
основанием для оформления лицензии, а также квитанции об оплате 
комиссионного сбора. 

По информации МО МВД России «Усть-Кутский».

Подготовка городских котельных и теплосетей к предстоя-
щей зиме близится к завершению. Однако по-прежнему не решён  
вопрос с приобретением топлива для котельной санатория «Усть-
Кут», а также возможно отставание начала отопительного сезона 
на Нефтебазе.

главы города, «Служба заказчика 
по ЖКХ» заключила контракт с ИП 
Мушигян. В скором времени при-
везут сплошной металл, которым 
закроют этот участок дороги. На 
следующий год рассматривают воз-
можность укладки дорожных плит.

Александр Душин распорядил-
ся обследовать и подготовить во-
довозные машины, поскольку уже 
совсем скоро в домах частного сек-
тора отключат летний водопровод.

Специалистами «Службы заказ-
чика по ЖКХ» на прошедшей не-
деле были заключены договоры 
по выделению денежных средств 
на выполнение ремонтов лестни-
цы и водоотводной канавы на ули-
це Щорса, участка внутрикварталь-
ной дороги в Мостоотряде. Кроме 
этого, планируется передать в кон-
трактный отдел документы на про-
ведение конкурсов по планировке 
обочин улиц Халтурина и Речников, 
ремонту уличного освещения на 
Кирзаводе на улицах Мира, 40 лет 
Победы и Буровиков, устройству 
дорог на новое кладбище и пеше-
ходного ограждения на перекрёстке  
улиц Халтурина и Дзержинского.

На данный момент в Усть-Куте 
проектировщиками начато обсле-
дование ливневой канализации на 
улицах Кирова и Речников. 

В рамках программы «Комфорт-
ная городская среда» продолжа-
ются работы по благоустройству  

территории возле СОЦ «Водник». 
Начали выставлять брусчатку, что-
бы сделать тротуар, готовят бес-
шумное покрытие под размещение 
детской площадки, готовятся к ас-
фальтированию. 

Параллельно с этим проводится 
благоустройство в центре города. В 
районе остановки «Лена» спилили 
деревья и демонтировали декора-
тивные ограждения. В ближайшее 
время там будет обустроена ис-
кусственная неровность, перене-
сён светофор и участок оборуду-
ют соответствующими знаками и 
разметкой.

В городе проводится ремонт све-
тофорных объектов, однако опасе-
ния главы вызывает дальнейшее 
обслуживание, поскольку вызывать 
специалистов из другого города до-
вольно дорого. Как пояснил Эдуард 
Ковалёв, председатель комитета 
промышленности, транспорта, свя-
зи и потребительского рынка, в дру-
гих городах подключают светофоры 
на пульт, и специалисты удалённо 
восстанавливают режим работы 
светофора. Для технического об-
служивания они будут оперативно 
приезжать, ремонтировать.

1 октября заканчиваются пас-
сажирские перевозки по маршру-
ту «Российская – дачи «Ветеран».

Приём заявок на конкурс по вы-
делению субсидий из городского 
бюджета социально-ориентирован-
ным некоммерческим организаци-
ям продлён до 13 сентября. 

Совместно со Спортивно-оздо-
ровительным центром ведётся 
подготовка к Всероссийской акции 
«Кросс нации», которая пройдёт 
14 сентября в 12 часов на стадио-
не «Водник».

Ксения Некрасова

Уважаемые жители Иркутской области!

От имени депутатов Законодательного собрания  
поздравляю всех работников и ветеранов 

 лесного хозяйства  
и лесоперерабатывающей промышленности  

с профессиональным праздником!

Иркутская область занимает 
одно из ведущих мест по запа-
сам леса среди регионов нашей 
страны. Сохранение и восста-
новление этого уникального при-
родного ресурса, рациональное 
лесопользование – задачи, кото-
рые стоят сегодня перед всеми 
жителями региона и, в первую 
очередь, – перед властью.

Большую ответственность за 
судьбу сибирских лесов несут и 
работники лесного комплекса. 
Лучших представителей этой 
профессии всегда отличали ува-
жительное и бережное отношение к природе, компетентность, прин-
ципиальность, выносливость.

Примите слова благодарности за ваш ежедневный нелегкий труд! 
Желаю вам и вашим семьям здоровья, благополучия и всего само-
го доброго!

С.М. Сокол, 
 председатель Законодательного собрания 

 Иркутской области.

Госуслуги для каждого

До начала отопительного сезона 
остаются считанные дни. На се-
годня городские котельные готовы 
более чем на 90 процентов, за ис-
ключением котельной микрорайо-
на Курорт. Глава города пояснил, 
что выход из ситуации все же есть.

– Продолжается замена аварий-
ных теплосетей в микрорайоне Не-
фтебаза, – говорит Александр Ду-
шин, глава МО «город Усть-Кут». – 
Одной из главных задач является 
завершение работы к началу но-
вого отопительного сезона, но не 
исключены задержки на несколь-
ко дней. В данном случае просим 
жителей микрорайона отнестись с 
пониманием.

Также глава города отметил, 
что в областном центре получено  
положительное заключение по 

Плановое совещание в районной администрации началось с  
торжественного момента. В связи с празднованием юбилея,  
поздравления от мэра района и всего коллектива администрации 
принимал председатель районной думы Валерий Носовко. На  
совещании присутствовали главы всех поселений района, в 
том числе и глава города Александр Душин. Главный вопрос на  
повестке дня – подготовка теплоисточников к предстоящей зиме. 

строительству новой котельной на 
биотопливе в микрорайоне Бирю-
синка. К строительству приступят 
в следующем году. Подготовлено 
новое техническое задание на про-
ектирование сетей.

К новому отопительному сезону 
на 95 процентов готова котельная 
поселка Подымахино, нет угрозы 
срыва и в поселке Ния. Продолжа-
ется подготовка к зиме в поселке 
Звездный.

– В Ручье и Янтале планируется 
начать отопительный сезон по гра-
фику, запаса топлива на котельных 
хватит на месяц, – сказал Николай 
Замулко, глава поселка Звездный.

Далее обсудили работу учреж-
дений образования. 2 сентября во 
всех школах прошли торжествен-
ные линейки, начался новый учеб-

ный год. В летний период во всех 
образовательных учреждениях бы-
ли организованы ремонтные рабо-
ты, однако не все подрядные ор-
ганизации ответственно подошли 
к своей работе: в одном случае не 
закончили ремонт в срок, в другом – 
выполнили его с нарушениями.

Предстоит выполнить замену 
окон в школах № 2 и № 3, ремонт 
кровли в детском саду № 30 и в 
школе № 10, а также замену венти-
ляции в детском саду № 27. 

Все учреждения культуры ра-
ботают в штатном режиме, готов 
к предстоящему сезону и бассейн 
«Нептун». 

О работе правоохранительных 
органов за неделю рассказал Вита-
лий Савченко, начальник штаба МО 
МВД России «Усть-Кутский». Рас-
крыто 13 преступлений, выявлено 
28 административных правонару-
шений, из них 21 – за нарушение 
общественного порядка. Задер-
жано семь водителей в нетрезвом 
состоянии. 

В завершение совещания про-
звучала информация о работе  
учреждений здравоохранения.

Алена Зингаева
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Более 900 человек в Усть-Кутском 
районе занимаются охотничьим 
промыслом. Территория площа-
дью 3 млн 221 тыс. гектаров нахо-
дится в распоряжении охотобще-
ства, которое имеет лицензию на 
пользование охотничьими угодья-
ми с 2007 года. В срок до 8 августа 
2019 года руководство должно было  
заключить охотхозяйственные со-
глашения, действующие в течение 
49 лет, предусмотренные новым  
законодательством.

– 21 марта мы подали заявление 
в суд на минлесхоз, но получили 
отказ, – говорит Владимир Виш-
няков, председатель Усть-Кутского 
городского отделения Иркутской об-
ластной общественной организации 
охотников и рыболовов. – Затем мы 
обжаловали его в арбитражном су-
де Иркутской области, и 1 мая суд 
принял решение обязать министер-
ство лесного комплекса заключить 
с нами охотхозяйственное соглаше-
ние и не препятствовать законной 
охоте промысловиков.

Усть-Кутское лесничество тре-
бует устройства территории охо-
тобщества, которое должно увязы-
ваться с планом освоения лесов. 
Охотничьи угодья должны быть на-
несены на карту, обозначены особо 
охраняемые участки леса и заклю-
чены договоры аренды.

– Не осуществляется контрольно-
надзорная деятельность, техниче-
ские мероприятия не выполняются 
в полном объёме, – отметил Денис 
Гусев, начальник территориально-
го управления министерства лес-
ного комплекса Иркутской области 
по Усть-Кутскому району. – За охот-
ников никто не несет ответствен-
ности. Нужно знать, где и на ка-
кой территории они охотятся. Мы  

готовы пойти навстречу: помочь все 
узаконить, оформить и привести в 
соответствие.  

Участвующие в обсуждениях 
охотники отвергли план лесниче-
ства по реформе деятельности 
охотников и подвергли критике но-
вовведения.

– Лицензии сейчас стоят очень 
дорого, 20 тысяч для пенсионера – 
это практически нереально! Почему 
такие суммы? Какие затраты он не-
сет? Не выполняет прямые договор-
ные обязательства, а цены растут 
все больше, – высказался Алексей 
Аркадьевич, пенсионер, охотник.

– Сегодня вопрос состоит в том, 
чтобы мы совместно приняли реше-
ние и привели его в соответствие с 
законом, – произнес Николай Басов, 
главный инспектор в области охра-
ны окружающей среды.  

Мнения охотников, лесничества 
и арендаторов разошлись, каждый 
настаивает на своем. Но ясно одно – 
вопрос нужно решать в пользу всех, 
чтобы и охотники не пострадали и 
лесничество не нарушило закон. 
Мэр района отметила, что главное – 
найти компромисс, чтобы сохра-
нить то, что уже создано. Разрушить 
легко, сохранить и приумножить – 
сложнее. Кроме этого, Тамара Кли-
мина считает, что вопросы нужно 
решать, учитывая интересы людей, 
которые занимаются охотничьим 
промыслом.

– Нужно исполнять закон, делать 
охотустройство, – добавляет Тама-
ра Александровна. – Если охотни-
ки хотят сохранить за собой угодья, 
нужно нести и финансовые затраты,  
чтобы привести документацию в  
соответствие с действующим зако-
нодательством. 

Охотники поручили председате-
лю охотобщества Владимиру Виш-
някову продолжать работу по при-
ведению документов организации в 
соответствие с изменившимся зако-
нодательством и отвергли все пред-

Охотники один на один с проблемой
4 сентября состоялось совещание в районной администрации, 

где рассматривались вопросы о том, будут ли охотничьи угодья в 
общем пользовании или только охотобщества, законно ли постро-
ены зимовья и лесные домики.

Для принятия лесничеством ре-
шения о заключении договора куп-
ли-продажи древесины гражданин 
должен представить следующий 
перечень необходимых документов:

1. Для цели отопления: право-
устанавливающие документы на 
индивидуальное жильё, помеще-
ние, хозяйственные постройки с 
печным отоплением, технический 
паспорт (план) жилого помещения, 
хозяйственных построек, а при его 
отсутствии – акт осмотра (справка 
о наличии печного отопления), кото-
рый составляется подразделением 
муниципального образования (го-
родского или сельского поселения) 
Усть-Кутского района. Для граждан 

Информация для граждан  
Усть-Кутского района, нуждающихся 
в древесине для собственных нужд
В связи с обращениями граждан администрация Усть-Кутского 

муниципального образования напоминает о том, что с 1 января 
2017 г. изменился порядок предоставления гражданам древесины 
для собственных нужд. В соответствии с административным ре-
гламентом, утверждённым министерством лесного комплекса Ир-
кутской области 02.08.2016 г. № 9-мпр, гражданин обязан лично об-
ратиться в лесничество, которое вносит его заявление в электрон-
ную очередь программы АВЕРС-реестр граждан, нуждающихся в 
древесине для собственных нужд. 

Усть-Кутского района объём заготов-
ки древесины составляет 36 куб. м 
ежегодно. 

2. Для цели возведения строе-
ния: правоустанавливающие доку-
менты на земельный участок, раз-
решение на строительство, если 
такое требуется. Объём заготовки 
древесины составляет не более  
125 куб. м однократно. 

3. Для цели текущего или капи-
тального ремонта индивидуаль-
ного жилого помещения: правоу-
станавливающие документы на ин-
дивидуальное жилое помещение, 
технический паспорт (план) жило-
го помещения. Объём заготовки  
древесины составляет: для капи-

тального ремонта – 35 куб. м в те-
чение 25 лет, но не ранее, чем через 
пять лет с года заготовки древеси-
ны для текущего ремонта индивиду-
ального жилого дома; для текущего 
ремонта – не более 15 куб. м в те-
чение пяти лет. 

4. Для цели строительства хо-
зяйственных построек: правоу-
станавливающие документы на зе-
мельный участок. Объём заготовки 
древесины составляет не более 25 
куб. м в течение пяти лет. 

5. Для цели ремонта хозяй-
ственных построек: правоуста-
навливающие документы на хозяй-
ственные постройки, а при их от-
сутствии – правоустанавливающие 
документы на земельный участок. 
Объём заготовки древесины уста-
новлен не более 25 куб. м в тече-
ние пяти лет. 

По возникшим вопросам ре-
комендуем обращаться в Усть-
Кутское лесничество по адресу:  
г. Усть-Кут, пер. Энергетический,1 
(микрорайон «Старый Усть-Кут») 
или по телефону: 5-40-83, 5-44-04.

По информации  
пресс-службы 

 администрации УКМО.

Допустимые нормы 
добычи охотничьих 

ресурсов

В Иркутской области установлены нормы допустимой  
добычи охотничьих ресурсов в летне-осенние и осенне- 
зимние сроки охоты 2019-2020 годов на одного охотника в  
закреплённых и общедоступных охотничьих угодьях, за  
исключением особо охраняемых природных территорий  
федерального значения.

Согласно приказу министерства лесного комплекса установлены 
нормативы любительской и спортивной охоты на боровую, болотно-
луговую, водоплавающую, степную и полевую дичь на 200 га угодий. 
Любительской и спортивной охоты на белку, норку, ондатру, горно-
стая, зайца-беляка, лисицу, колонка – на 1000 га угодий, промысло-
вой охоты – на площади не менее 5 тыс. га угодий. Любительской и 
спортивной охоты на росомаху и волка – на 5 тыс. га угодий. 

К примеру, в Бодайбинском, Катангском, Казачинско-Ленском,  
Киренском, Мамско-Чуйском, Усть-Кутском, Братском, Жигаловском, 
Качугском, Нижнеилимском, Тайшетском, Тулунском, Черемховском, 
Чунском, Усть-Удинском, Усть-Илимском районах за весь сезон мож-
но добыть не более 100 белок, в других районах – не более 50. По 
всему региону один охотник может добыть не более пяти особей  
лисицы и норки. Рябчиков, уток, вальдшнепов, бекасов – по 30,  
кабана – одного.

По информации интернет-портала  
газеты «Областная».

Пока стороны не пришли к компромиссу в решении проблемы

Совещание с охотниками, сотрудниками лесничества и арендаторами в районной администрации

ложения минлесхоза Иркутской об-
ласти по изменению сложившейся 
ситуации. Пока неизвестно, чем 
закончится история с Усть-Кутским 
охотобществом, но хочется верить, 
что все решится благополучно. Най-

дутся средства и люди, которые все 
оформят по закону, и охотники бла-
гополучно продолжат охотпромысел 
в сибирской тайге.

Елизавета Куленкова,  
фото Марины Хорошевой.
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В.И. Рассказова:
– Здравствуйте, уважае-
мые зрители. Первый во-
прос касается нового учеб-

ного года. Все ли готово в шко-
лах, в частности, закончены ли 
ремонты, везде ли приступили 
к занятиям?

Т.А. Климина:
– Здравствуйте, уважаемые жи-

тели Усть-Кутского района. К заня-
тиям, конечно, приступили везде, 
ремонты успели сделать тоже. Хо-
чется отметить, что хорошо идет 
работа со спонсорами, Иркутская 
нефтяная компания всегда откли-
кается на наши просьбы и быстро 
решает вопросы. В этом году они 
открыли второй класс ИНК в шко-
ле № 9, теперь занятия есть в 10 
и 11 классах. 

Этим же путем пошла и ком-
пания «Транснефть-Восток». В 
январе они укомплектовали три 
современных класса для заня-
тий по физике и химии. В ремонт 
и оснащение было вложено по-
рядка шести миллионов рублей. 
На следующий год планируется 
продолжить ремонтные работы 
с уклоном на то, что дети после 
школы будут поступать в про-
фильный вуз. Это большая рабо-
та по привлечению молодежи на 
нашу территорию. 

Кроме этого, ОАО «РЖД» вы-
делило пять миллионов на со-
циальную сферу п. Ния, школы и 
детские сады п. Звездный. Компа-
ния планирует развивать бамов-
ские поселки, понимая, что всё 
зависит от будущего поколения. 
Приятно осознавать, что боль-
шие компании нацелены на то, 
чтобы растить свои кадры, начи-
ная со школы. 

В.И. Рассказова:
– Тамара Александровна, 
следующий вопрос касает-
ся отопительного сезона. В 

районной думе обсуждался во-
прос по поводу работы котель-
ной на Курорте, которую долж-
ны запустить к 15 сентября. По-
лучат ли люди отопление?

Прямой вопрос – прямой ответ

Т.А. Климина:
– Жители, безусловно, полу-

чат тепло. Проблемной ситуация 
была и с котельной в Подымахи-
но. Галина Метенкина, председа-
тель комитета жилищной полити-
ки, коммунальной инфраструкту-
ры, транспорта и связи, провела 
огромную работу по поиску ресур-
соснабжающей компании, кото-
рая бы взяла на себя обслужива-
ние наших котельных. Мы такую 
компанию нашли, она из Нижне-
илимского района. Уверены, что 
теперь в Подымахино проблем 
не будет.

Сейчас ведутся переговоры с 
компанией, предлагаем им взять 
в аренду котельную Курорта. Они 
готовы приступить к работе, но 
процедура передачи сложная и 
требует времени. Директор сана-
тория «Курорт» Светлана Юрьев-
на Сафонова уже написала пись-
мо на согласование о переда-
че котельной. Проблема стояла 
остро для руководства Курорта в 
связи с большими затратами на 
содержание котельной и закупку 
угля. Отопительный сезон начи-
нается с 15 сентября, все в срок 
получат тепло.

В.И. Рассказова:
– Следующая тема касает-
ся мостов. Много говорят 
про мост через реку Куту 
на остров Домашний, все 

ждут строительства или ре-
монта. Как развиваются собы-
тия, готова ли проектная доку-
ментация?

Т.А. Климина:
– Как мы уже знаем, депутат За-

конодательного собрания региона 
М.М. Курбайлов за свой счет сде-
лал проект моста, сейчас он на-
ходится на экспертизе. Надеемся 
получить средства на строитель-
ство в размере 400 млн рублей из 
областного бюджета, после чего 
городская администрация будет 
реализовывать этот проект. 

Что касается так называемо-
го Красного моста в районе Ку-
рорта, на него нет документации. 
Он строился предприятиями для 
определенных нужд, все опоры 

были привезены из города Брат-
ска. Мы не можем выделить из 
районного бюджета средства на 
капитальный ремонт моста, так 
как нет проектно-сметной доку-
ментации. Городская админи-
страция в сложившейся ситуации 
может сделать только текущий 
ремонт, этой зимой планируют 
произвести необходимые работы. 

В.И. Рассказова:
– Тамара Александровна, в 
городе есть еще пешеход-
ный мост, его давно закры-

ли, но, проезжая мимо Курорта, 
видим, что по нему до сих пор 
передвигаются люди. Какова 
перспектива, его будут сносить 
или есть планы по восстанов-
лению?

Т.А. Климина:
– На этот вантовый мост доку-

ментации тоже нет. Судя по состо-
янию, мост нуждается в капиталь-
ном ремонте, который возможен 
только на спонсорские средства. 
На сегодня по этому вопросу ре-
шения нет.

В.И. Рассказова:
– Вы работаете мэром уже 
четыре года, наверное, 
можно начать подводить 

итоги. Вашим основным обеща-
нием был парк на берегу Лены, 
он строится. Началось возведе-
ние спортивного комплекса. А 
что по поводу школы № 7, есть 
ли заметные сдвиги?

Т.А. Климина:
– Уже сменились третьи проек-

тировщики, проект идет с пробук-
совкой, но прежде всего потому, 
что требования безопасности по 

6 сентября в прямом эфире телеканала «Диалог» вышла про-
грамма «Прямой вопрос – прямой ответ» с участием мэра рай-
она Тамары Климиной. Обсудили вопросы, касающиеся нача-
ла учебного года, отопительного сезона, котельных, и другие 
актуальные проблемы.

школам постоянно изменяются, в 
связи с этим, например, пришлось 
внести в проект строительство 
лифтов. Через неделю проекти-
ровщики пообещали, что зайдут 
уже на окончательную экспертизу 
со всеми доработками. 

В.И. Рассказова:
– Вопрос из деревни Ту-
рука: когда через реку по-
строят мост? 

Т.А. Климина:
– В данном месте имеется па-

ром, в деревне не так много жи-
телей относительно города, такие 
затраты в 400 млн рублей никто 
не согласует, деньги не выделят. 
Поэтому пока это нереально. Воз-
можно изменение графика рабо-
ты парома или его замена. Вопрос 
будет взят на рассмотрение.

В.И. Рассказова:
– Наша постоянная теле-
зрительница Татьяна Ми-
хайловна Макасеева спра-

шивает, какие меры будут про-
водиться по отлову собак на 
территории микрорайона Те-
хучилище? 

Т.А. Климина:
– На каждом планерном сове-

щании руководитель комитета по 
природным ресурсам и сельскому 
хозяйству отчитывается по отло-
ву собак. Это областные полно-
мочия, по ним мы заключает кон-
тракты и контролируем исполне-
ние. Только за последний месяц 
было отловлено 86 собак и за од-
ну неделю перед 1 сентября – 26. 
Стай действительно много, рабо-
ты в этом направлении ведутся.

В.И. Рассказова:
– Второй вопрос от нашей 
телезрительницы: какие 
работы проводятся по ре-

конструкции бывшего здания 
роддома на Техучилище и что 
там будет?

Т.А. Климина:
– В этом году планировали ре-

монт здания, в бюджет заложены 
средства, но поступила заявка от 
ИНК, они хотят создать там про-
филактический центр, где сотруд-
ники, а также местные жители, 
смогут проходить медицинский 
осмотр. Ждём окончательного ре-
шения по этому вопросу от Иркут-
ской нефтяной компании.  

В.И. Рассказова:
– Денис Скавитин спраши-
вает, почему лыжная база 
принадлежит частным ли-

цам, может ли районная адми-
нистрация взять ее в свои руки 
для развития спорта?

Т.А. Климина:
– Конечно, может, когда закон-

чится договор с арендатором, ко-
торый заключен на пять лет. Эта 
мысль есть, думаю, что мы этот 
объект в дальнейшем переда-
дим спортивно-оздоровительно-
му центру. Что касается разви-
тия спорта, практически во всех 
учреждениях сделан ремонт, на 
2020-2021 годы планируется по-
стройка двенадцати спортивных 
многофункциональных площадок, 
сейчас ведется строительство в 
Верхнемарково, Нии, Подыма-
хино, Ручье. На очереди Янталь 
и Звездный, в следующем году – 
РЭБ, Карабах и ЯГУ.

В.И. Рассказова:
– Следует отметить, что 
учреждения бюджетной 
сферы за последние го-

ды очень преобразились, вез-
де проведет ремонт. Еще один 
вопрос касается микрорайона 
ЯГУ. Татьяна Рыхальская спра-
шивает, о проведении холодной 
питьевой воды, ждать ли ее в 
этом году?

Т.А. Климина:
– Проектно-сметная докумен-

тация подготовлена и прошла 
экспертизу, в этом году начнется 
строительство, в 2020 году в ми-
крорайоне будет вода.

В.И. Рассказова:
– Хочу задать вопрос о мо-
лодежном центре, который 
в скором времени должен 

открыться в микрорайоне Лена, 
что это за центр и какие направ-
ления там будут?

Т.А. Климина:
– Здание бывшего детского са-

да на улице Реброва-Денисова 
постепенно приводят в порядок. 
Здесь будет находиться моло-
дежный центр, а также работает 
ЕДДС (прим. ред.: единая дежур-
но-диспетчерская служба). Глав-
ная идея – объединить все мо-
лодёжные организации и идти в 
разных направлениях развития 
молодёжного движения.

В.И. Рассказова: 
– Спасибо, Тамара Алексан-

дровна, за беседу, до следую-
щей встречи в нашей студии. 

Записала Ирина Гудым.

?

?

?

?

?

?

?

?

?

?

?

8 августа около 23.00 на ули-
це Зверева случилось дорожно-
транспортное происшествие с ле-
тальным исходом. Сотрудниками 
Госавтоинспекции установлено, 
что водитель автомобиля «Дай-
хатсу Мув» ехал по ул. Зверева в 
районе дома № 101, ему на встре-
чу выбежал мужчина. Все произо-
шло в считанные секунды: води-
тель не справился с управлением 
и сбил пешехода. От полученных 

травм мужчина скончался в ма-
шине скорой помощи.

В тот же день около 16.00 в рай-
оне первого километра объездной 
дороги произошло ДТП. Водитель 
автомобиля «Тойота Карина» при 
повороте не справился с управле-
нием, допустил наезд на железо-
бетонный отбойник. В результате 
аварии водитель получил теле-
сные повреждения.

9 августа около часа ночи во-

дитель автомобиля «Тойота 
Марк-2», находясь в состоянии 
алкогольного опьянения, допу-
стил съезд с проезжей части по 
ходу своего движения по ул. Хал-
турина с последующим наездом 
на электрический столб. В резуль-
тате ДТП пассажир автомобиля 
получил тяжелые травмы.

Госавтоинспекция рекомендует 
водителям строго придерживать-
ся всех правил безопасности до-
рожного движения и быть внима-
тельными на дорогах.

По информации МО МВД 
России «Усть-Кутский». Водитель совершил наезд на электрический столб

ПРОИСШЕСТВИЯ

Лихачи на дорогах Усть-Кута
За прошедшие выходные на дорогах Усть-Кута произошло 

девять аварий, в результате трех из них есть пострадавшие и 
погибший.
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Впервые в истории ТРК «Диалог» 
прошел видеоконкурс, в котором 
приняли участие девять видеоро-
ликов. Клипы были представле-
ны зрителям в социальных сетях. 
Каждый ролик оказался по-своему 
интересным и необычным. Устьку-
тяне активно принимали участие в 
голосовании, писали комментарии 
и отзывы.

– Мне посоветовала принять уча-
стие моя бабушка. О том, что про-
ходит видеоконкурс, она услышала 
по радио. Сначала я несерьезно к 

этому относился, но когда за видео 
стали голосовать, меня заинтере-
совало, – поделился один из участ-
ников, Дмитрий Шовиков.

– Клуб «Дозор» пригласил меня 
снять видео и написать к нему сце-
нарий, когда была задымленность 
от лесных пожаров, – добавил 
Алексей Гаврилов. – Этим роликом 
мы хотели показать общественно-
сти, как страдают от дыма устькутя-
не, чтобы к нам пришли на помощь.

Итак, голосование выявило чет-
верых победителей:

1-е место (203 голоса) – видео 
«Усть-Кутский пони Лучик»,  
автор Маргарита Зарипова.  
Выигрыш – 5 тысяч рублей.

2-е место (176 голосов) – видео 
«Смог», автор Алексей Гаврилов. 
Выигрыш – 3 тысячи рублей.

3-е место (48 голосов) – видео 
«Фотоколлаж» Дмитрий Шови-
ков, 12 лет. Выигрыш – 1 тыся-
ча рублей.

4-е место (48 голосов) – видео 
«Наглый бурундук», автор  Ната-
лья Горбунова. Выигрыш – 1 ты-
сяча рублей.

Также счастливчикам был вручен 
свежий номер газеты «Диалог-ТВ». 
Остальным участникам конкур-
са достались билеты на сеанс в  
кинотеатр «Магистраль» на две 
персоны. 

Победители рассказали, как го-
товились к видеоконкурсу, поде-
лились своими впечатлениями, а 
также поблагодарили всех, кто при-
нял участие в голосовании. 

– Я узнала из интернета о том, 
что проходит видеоконкурс. У меня 
уже был заготовлен клип, остава-
лось только добавить подходящую 
музыку. Я долго сомневалась, от-
правлять его или нет. Все-таки 
решилась. Результат впечатлил, –  
рассказала подробности создания 
ролика победительница конкурса.

– У нас стояла коробка со сладо-
стями. Чтобы поживиться, бурундук 
пытался туда залезть. Этот момент 
мы и засняли на камеру. Не ожида-
ли, что будем в числе победителей, 
– добавила Наталья.

Участвуйте в конкурсах теле-
радиокомпании «Диалог», может 
в следующий раз повезет именно 
вам. Поздравляем победителей! 

Елизавета Куленкова,   
фото автора.

«Мы живем в Усть-Куте»
6 сентября в студии ТРК «Диалог» состоялось награждение  

победителей конкурса видеороликов «Мы живем в Усть-Куте»,  
посвященных родному городу. Партнерами выступили магазин 
«Мир одежды и обуви» и кинотеатр «Магистраль». Призовой фонд 
составил 10 тысяч рублей.

Победители конкурса видеороликов «Мы живем в Усть-Куте»

Мы учимся читать и писать с са-
мого детства: первые цифры и бук-
вы в детсаду, складывать буквы в 
слова и правильно их писать – в 
школе, углубленно изучать язык – в 
университете. Порой не все прохо-
дят эти ступени образования, хотя 
могут оставаться довольно грамот-
ными, занимаясь саморазвитием. 

Удивительно, но факт: в наше вре-
мя технологического прогресса и 
доступности обучения наблюдает-
ся довольно низкий образователь-
ный уровень населения. 

Ежегодно, 8 сентября, во всем 
мире отмечается День грамотно-
сти. В связи с этим, корреспонден-
ты решили узнать, как устькутяне 

Грамоте учиться – всегда пригодится!
Сегодня читать и писать умеет каждый, хотя несколько столе-

тий назад таких людей называли «грамотеями»: к ним шли, чтобы  
прочитать письмо или какой-либо документ. Неужели и сегодня 
одно лишь умение читать и писать является весомым аргумен-
том, чтобы называть человека грамотным? 

В Карпово открылся 
историко-бытовой 

музей
Долгожданное событие для всех жителей поселка Карпово – 

открытие общественного историко-бытового музея. Это ста-
ло возможным благодаря финансовой поддержке Иркутской  
нефтяной компании и всех неравнодушных жителей города, 
которые с большим желанием пополнили фонд музея экспо-
натами из личного архива. 

Дом культуры в Карпово на протяжении многих лет является цен-
тром жизни микрорайона, здесь работает библиотека и творческие 
студии. Сотрудники клуба стараются разнообразить жизнь местных 
жителей мероприятиями и праздниками. Идея организовать в клу-
бе собственный музей возникла давно, только не было возможности 
её реализовать. А в этом году приняли участие в конкурсе проектов 
городской администрации, обратились к руководству Иркутской не-
фтяной компании и получили поддержку. Закупили мебель, сдела-
ли ремонт помещений и начали собирать экспонаты. Карповчане с  
удовольствием поддержали инициативу и пополнили фонд музея  
уникальными экспонатами.

На торжественном открытии музея присутствовали председатель 
районного совета ветеранов Людмила Козырева, заведующий отделом 
по молодежной политике, спорту и культуре городской администрации 
Владислав Наумов и руководитель офиса Иркутской нефтяной ком-
пании в городе Усть-Куте Сергей Анисимов. Он поздравил карповчан 
с открытием музея и добавил:

– Очень приятно, что дети будут ходить в этот музей, смотреть экс-
понаты, трофеи Великой Отечественной войны, видеть, как праба-
бушки и прадедушки работали, какими инструментами пользовались.

Экспонатов очень много и все они из разных эпох: здесь и швейные 
машинки «Зингер», и ткацкий станок 100-летней давности, и предме-
ты быта военных лет, и поздравительные открытки, в том числе во-
енных и довоенных лет, проигрыватели и видеомагнитофоны, часы, 
картины… Чтобы познакомиться с историей каждого экспоната в но-
вом музее, не хватит и дня. С особым любопытством по залу гуляет 
местная ребятня.

– Мне очень интересно читать грамоты наших граждан, смотреть на 
старинные вещи, – поделилась школьница Наталья Матвеева.

Теперь в планах у сотрудников культурно-досугового центра от-
крыть еще один зал, организовать реестр, наладить сотрудничество с 
Усть-Кутским историческим музеем и продолжить пополнение фондов  
музея ценными экспонатами. 

Алена Зингаева

– В наши дни мало образования, полученного в школе, училище, тех-
никуме или ВУЗе, следует быть эрудированным человеком, в широком 
смысле этого слова, – говорит Лидия Табурина, учитель-стажист рус-
ского языка школы № 4. – Нужно уметь пользоваться приобретенными 
знаниями на практике в любой жизненной ситуации. Мы живем в век 
технического прогресса. Наука, техника, искусство не стоят на месте, 
именно поэтому, на мой взгляд, каждый человек должен быть знаком с 
современными технологиями, шагать в ногу со временем. Грамотность 
является средством расширения личной свободы, инструментом раз-
вития человеческого потенциала. Повышать свою грамотность можно 
и нужно. Пожалуй, я больше обращаюсь к молодежи, нежели к людям 
старшего возраста. Грамотный человек никогда не перестает читать и 
заглядывать в словари, ибо любознательность – одна из составляю-
щих самопознания. Я, как учитель, скажу следующее: обучающимся 
необходимо постоянно писать, списывать и переписывать, например, 
мудрые изречения выдающихся мыслителей своего времени, а также 
упражняться в словесных играх и рисовать, осмысливать, сочинять 
и писать рифмованные строки. Самое важное – тянуться к знаниям.

– Прежде всего, нужно уметь 
разбираться в тех вещах, которые 
актуальны в наше время, – от-
метила Анна Кулебякина, препо-
даватель русского языка школы  
№ 4. – Рекомендую смотреть 
передачи, в которых люди рас-
сказывают, как прошли свой 
жизненный путь. Когда человек 
работает над собой, он интере-
сен обществу, с ним комфортно, 
как правило, он тактичный и вос-
питанный. Когда человек сам ни-
чего не хочет, тут бесполезно 
какие-либо правила устанавли-
вать. Сейчас достаточно много 
информации, чтобы изменить се-
бя, однако нужно уметь отбирать 
ее и наполнять себя необходимы-
ми знаниями. 

Елизавета Куленкова, фото из открытых источников.

повышают свой уровень грамот-
ности. Из 30 участников опроса  
15 человек предпочитают черпать 
новые знания из социальных се-
тей, восемь – читают книги, газеты 
и журналы, остальные опрашивае-
мые занимаются самообразовани-
ем. Правда в том, что в нынешнее 
время общение с гаджетами заме-
нило радости от чтения книг и про-
смотра фильмов. Один сплошной 
интернет, заменивший кино, книги, 
театр, газеты и телевидение.

Корреспонденты копнули глуб-
же и предложили нашим читателям 
выполнить небольшое практиче-
ское задание. Откровенно говоря, 

поставленная задача была совсем 
не из легких. Устькутянам пред-
стояло как следует «покопаться» 
в школьных знаниях и попытаться 
верно ответить на вопросы. Боль-
шинство участников выбрали пра-
вильные варианты ответов, а это 
значит, что наши земляки само-
развиваются, это только радует. К 
слову, в нынешнем году проверили 
своё знание русского языка и ста-
ли участниками акции «Тотальный 
диктант» 53 жителя Усть-Кута. Цель 
данного мероприятия – показать, 
что быть грамотным – важно для 
каждого человека, убедить, что за-
ниматься русским языком нелегко, 

но увлекательно и полезно, а так-
же объединить всех, кто умеет или 
хочет грамотно писать и говорить. 

Если все-таки вы решили по-
высить свой уровень грамотности 
или восполнить пробелы, не лиш-
ним будет прислушаться к специа-
листам в области изучения языка. 

Празднование Дня грамотности 
необходимо тем, кто только на-
чинает знакомиться с ее азами, и 
маститым профессионалам. Же-
лаем нашим читателям обогащать 
знания: читать книги современных 
авторов, тренировать память, раз-
вивать внимание и просто верить 
в свои силы.
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7.15 «Золотая мина». Ху-
дожественный фильм 
(«Ленфильм», 1977) (0+).
10.00 «Новости недели» с 
Юрием Подкопаевым.
10.25 Служу России! (12+).
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.45 «Код доступа» (12+).
12.30 «Скрытые угрозы» с 
Николаем Чиндяйкиным. 
«Спецвыпуск №2» (12+).
13.20 «Опасные тропы». 
Художественный фильм 
(«Мосфильм», 1954) (6+).
14.35 «Смерть шпионам. 
Лисья нора». Телесериал 
(Беларусь, Россия, 2012). 
1-я - 4-я серии (12+).
19.00 Главное с Ольгой 
Беловой.
20.25 «Незримый бой». 
Документальный сериал 
(16+).
0.00 «Фетисов». Ток-шоу. 
Премьера! (12+).
0.45 «Карьера Димы Го-
рина». Художественный 
фильм (К/ст. им. М. Горь-
кого, 1961) (0+).
2.45 «Чисто английское 
убийство». Художествен-
ный фильм («Мосфильм», 
1974) (12+).
5.25 «Женатый холостяк». 
Художественный фильм 
(К/ст. им. М. Горького, 1982) 
(0+).

5.00 - «Территория заблуж-
дений с Игорем Прокопен-
ко» (16+).
7.30 - «Кино»: Арнольд 
Шварценеггер в боевике 
«Без компромиссов» 
(США - Нидерланды) (16+).
9.30 - «Кино»: Джерард 
Батлер, Аарон Экхарт, 
Морган Фриман в боевике 
«Падение Олимпа» (США) 
(16+).
11.30 - «Кино»: Джерард 
Батлер, Аарон Экхарт, 
Морган Фриман в боевике 
«Падение Лондона» (США 
- Великобритания) (16+).
13.30 - «Кино»: Рон Пер-
лман, Джон Хёрт, Сэльма 
Блэр в фантастическом бо-
евике «Хеллбой: Герой из 
пекла» (США) (16+).
16.00 - «Кино»: «Хеллбой 
2: Золотая армия» (16+).
18.20 - «Кино»: Эдди Ред-
мэйн, Кэтрин Уотерстон, 
Колин Фаррелл в приклю-
ченческом фильме «Фан-
тастические твари и где 
они обитают» (Великобри-
тания - США)  (16+).
21.00 - «Кино»: «Ученик ча-
родея» (12+).
23.00 - ПРЕМЬЕРА. «До-
бров в эфире» Инфор-
мационно-аналитическая 
программа (16+).
00.00 - «Военная тайна с 
Игорем Прокопенко» (16+).
03.40 - «Самые шокирую-
щие гипотезы» (16+).
04.30 - «Военная тайна с 
Игорем Прокопенко» (16+).

04:40  «Сам себе режис-
сёр».
05:20  Анна Невская, Кон-
стантин Соловьёв и Ан-
на Банщикова в фильме 
«Полынь-трава окаянная». 
2010 г. [12+]
07:20  «Семейные кани-
кулы».
07:30  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
08:00  «Утренняя почта».
08:40  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
09:20  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
10:10  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:00  ВЕСТИ.
11:20  ПРЕМЬЕРА. «Сме-
яться разрешается». Юмо-
ристическая программа.
13:40  Ольга Дятловская, 
Михаил Химичев и Максим 
Радугин в фильме «Не-
предвиденные обстоятель-
ства». 2018 г. [12+].
17:50  ПРЕМЬЕРА. «Уди-
вительные люди-4».[12+]
20:00  ВЕСТИ НЕДЕЛИ.
22:00  МОСКВА. КРЕМЛЬ. 
ПУТИН.
22:40  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым». [12+].
01:00  ПРЕМЬЕРА. «Город 
учёных». [12+].
02:00  «Ледников».[16+]
03:45  Телесериал «Граж-
данин начальник». [16+].

6.00 «Таинственная Рос-
сия» (16+).
7.00 «Центральное теле-
видение» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.55 «Дачный ответ» (0+).
14.00 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.00 «Секрет на милли-
он». Екатерина Семено-
ва (16+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
19.00 «Новые русские сен-
сации» (16+).
20.00 «Итоги недели» с 
Ирадой Зейналовой.
21.10 «Звезды сошлись» 
(16+).
22.45 Ты не поверишь! 
(16+).
23.55 «Основано на реаль-
ных событиях» (16+).
3.05 Михаил Ефремов и 
Денис Бургазлиев в филь-
ме «РОЗЫ ДЛЯ ЭЛЬЗЫ» 
(16+).
5.30 Остросюжетный сери-
ал «ППС» (16+).

5.35 «Красная королева». 
Многосерийный фильм 
(16+).
6.00 Новости.
6.10 «Красная королева» 
(16+).
7.45 «Часовой» (12+).
8.15 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые заметки» 
с Дм. Крыловым (12+).
10.00 Новости.
10.10 Жанна Бадоева 
в проекте-путешествии 
«Жизнь других» (12+).
11.10 «Видели видео?» 
(6+).
12.00 Новости.
12.15 «Видели видео?» 
(6+).
13.30 Дмитрий Харатьян в 
фильме Владимира Мень-
шова «Розыгрыш» (12+).
15.20 Премьера. «Страна 
Советов. Забытые вож-
ди» (16+).
17.30 «Точь-в-точь» (16+).
21.00 «Время».
22.00 Премьера. Вячеслав 
Никонов и Дмитрий Саймс 
в программе «Большая 
игра» (16+).
23.45 Премьера. Ева Грин 
в фильме Романа Полан-
ски «Основано на реаль-
ных событиях» (16+).
1.45 «На самом деле» 
(16+).
2.45 «Про любовь» (16+).
3.35 «Наедине со всеми» 
(16+).

7.00 «Ералаш» (0+). 
Детский юмористический 
киножурнал.
7.50 «Приключения Кота в 
сапогах» (6+). 
8.15 «Спирит. Дух свобо-
ды» (6+). Мультсериал.
8.40 «Три кота» (0+). 
9.05 «Царевны» (0+). 
9.30 «Уральские пельме-
ни». Любимое» (16+).
10.30 «Рогов в городе» 
(16+). Мэйковер-шоу. 
11.30 «Шоу «Уральских 
пельменей». (16+).
12.55 «МУМИЯ» (0+). Фан-
тастический боевик. 
15.20 «МУМИЯ ВОЗВРА-
ЩАЕТСЯ» (12+). Фантасти-
ческий боевик.
18.00 «Форт Боярд. Воз-
вращение» (16+). Телеи-
гра. Премьера.
19.25 «МУМИЯ» (16+). 
Фантастический боевик. 
21.40 «МУМИЯ. ГРОБНИ-
ЦА ИМПЕРАТОРА ДРА-
КОНОВ» (16+). Фантасти-
ческий боевик. Германия 
- США, 2008 г.
23.45 «КЛОВЕРФИЛД, 10» 
(16+). Фантастический 
триллер. США, 2016 г.
1.50 «СУПЕР МАЙК XXL» 
(18+). Комедия. 
3.50 «НОРМ И НЕСОКРУ-
ШИМЫЕ» (6+). 
5.15 «МОЛОДЁЖКА» (16+). 
Молодёжная драма.
6.00 «НОВЫЙ ЧЕЛОВЕК» 
(16+). Комедийный сериал.
6.30 «Ералаш» (0+). 
Детский юмористический 
киножурнал.

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
10.00 «Дом-2. Lite» (16+). 
Реалити-шоу.
11.00 «Дом-2. Остров люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «Большой завтрак» 
(16+). Юмористическая 
программа.
13.30 «ТРЕЗВЫЙ ВОДИ-
ТЕЛЬ» (16+). Приключен-
ческая комедия. Россия, 
2018 г.
15.30 «Танцы» (16+). Раз-
влекательное шоу.
17.35 «Однажды в России» 
(16+). Юмористическая 
программа.
20.00 «Комеди Клаб» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
22.00 «Прожарка». Павла 
Воли (16+).
23.00 «Stand up» (16+). Ко-
медийная программа.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.05 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.05 «Такое кино!» (16+). 
Программа.
2.35 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
3.05 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская передача.
5.35 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.
6.25 «ПОПУГАЙ CLUB» 
(12+). Мультипликацион-
ный фильм.

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

Пятница, 13 сентября 2019 г.
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И первые их уроки прошли так-
же в нашей библиотеке. Они с удо-
вольствием приняли участие в не-
обычных уроках: сказочной литера-
туре, веселой математике, озорной 
грамматике, забавном окружающем 

Так, 1 сентября в читальном за-
ле филиала № 1 на чествование 
ветеранов труда собрался актив 
и члены Совета первичной вете-
ранской организации микрорайона 
«Лена». Мероприятие проходило 
за чашкой чая, сотрудники фили-
ала подготовили информационно-
развлекательную программу. Надо 
отметить, что данная организация 
известна в нашем городе, как одна 
из самых активных, инициативных, 
принимающих участие во всех об-
щественных сферах жизни города. 
Благодаря спонсорской поддерж-
ке Иркутской нефтяной компании  
оказывается материальная помощь 
тяжелобольным пенсионерам,  
юбилярам вручают подарки, орга-
низуются различные мероприятия. 

В сотрудничестве с филиалом 
№1 проводится большая работа по 
военно-патриотическому воспита-

Ветеран труда – это почетно!
С целью повышения значимости роли многолетней трудовой  

деятельности, выражения общественного признания и высокого 
уважения к ветеранам труда Иркутской области указом губернатора 
официально установлен День ветерана труда Иркутской области. 
Празднование будет ежегодно проходить в первое воскресенье 
сентября. 

нию подрастающего поколения. Ве-
тераны активно участвуют в област-
ных и городских спортивных меро-
приятиях, занимают призовые ме-
ста, посещают бассейн, практикуют 
зимние прогулки в лесу с пирогами и 
чаепитием. При филиале № 1 вось-
мой год работает «Школа здоровья 
и долголетия», в которой беседы и 
консультации проводят врачи поли-
клинической службы ЦРБ, оказывая 
неоценимую помощь в профилакти-
ке и лечении заболеваний. 

Два раза в неделю в читальном 
зале филиала работает шахмат-
но-шашечный клуб «Ладья», при-
езжают поиграть пенсионеры из 
других микрорайонов города. У ве-
теранской организации есть даже 
свой хор «Журавушка», которому 
в 2013 году присвоено звание на-
родного, а также вокальная группа 
«Забавушка». 

Чествовать ветеранов труда собрался актив и члены Совета  
первичной ветеранской организации микрорайона «Лена»

Наши ветераны активно участву-
ют в различных библиотечных ак-
циях, встречах, мероприятиях, ор-
ганизованных сотрудниками фили-
ала, оказывая нам помощь. На них 
всегда можно положиться. Возглав-

ляет первичную ветеранскую орга-
низацию добрый и ответственный 
человек – В.С. Жмурова, а неиз-
менный костяк Совета ветеранов на 
протяжении многих лет составляют  
И.А. Маркатюк, К.С. Рыжова,  

И.В. Шестерникова, Н.Д. Корнило-
вич. Всем ветеранам здоровья и 
долголетия!

А.М. Маврина, зав. филиалом  
№ 1, член Совета первичной  

ветеранской организации  
мкр. «Лена», фото автора.

Дети с ОВЗ встретили новый учебный год в библиотеке № 1

«В добрый путь, корабль знаний!»

Я люблю свою работу и терпе-
ливо, шаг за шагом, стремлюсь к 
достижению поставленной цели, 
где на первом плане стоят гуман-
ность и толерантность. Активно 
ищу пути решения творческих за-
дач. Постоянно совершенствую 

традиционные формы и методы 
работы с детьми. Осуществляю 
поиск новых, вариативных форм 
организации педагогического со-
провождения дошкольников, выбор 
инновационных технологий, таких 
как кейс-технология, игровая. Эти 

аспекты современного дошкольно-
го образования обязательны в моей  
деятельности.

Во-первых, создавая условия раз-
вития детей, я не забываю о привле-
кательной и комфортной окружаю-
щей обстановке, где каждый пред-
мет несёт в себе смысловую на-
грузку, эстетическое удовольствие и 
обязательно некую загадку. Только 
так можно ребенка заинтересовать, 
увлечь, пригласить к диалогу.

Во-вторых, я уверена, что только 
комплексное воздействие на ребен-
ка может дать успешную динамику 
всестороннего развития. Работая с 

ОБРАЗОВАНИЕ

Мой педагогический подход к работе
Работая воспитателем, не перестаю радоваться тому, что  

выбрала эту прекрасную профессию. Главная цель моей деятель-
ности – оказание помощи родителям в воспитании детей, охране 
и укреплении их физического и психического здоровья, в разви-
тии индивидуальных способностей и необходимой коррекции  
нарушений их развития.

Праздничное мероприятие для воспитанников детсада № 22

детьми, я нахожусь в поиске таких 
методов и приемов работы, которые 
совершенствовали бы мыслитель-
ные способности дошкольников и 
формировали речевые навыки. Од-
ним из способов такого развития яв-
ляется кейс-технология. Я учу детей 
взаимодействовать  друг с другом, 
находить пути решения, отстаивать 
свою точку зрения, аргументировать 
свой ответ, формулировать вопрос, 
участвовать в дискуссии, предла-
гать собственный (или групповой) 
взгляд на проблему.

Данная технология органично 
вписывается в работу по развитию 
речи детей. Не нарушает общепри-
нятую систему и обеспечивает её 
логическую завершенность. В рам-
ках реализации ФГОС ДО в содер-
жании образовательной деятель-
ности более пристальное внимание 
должно быть уделено достижению 
целей и решению задач социаль-
но-коммуникативного развития. 
Оно направлено на усвоение норм 
и ценностей, принятых в обществе, 
включая моральные и нравствен-
ные ценности, развитие общения и 
взаимодействия ребёнка со взрос-
лыми и сверстниками, развитие со-
циального и эмоционального интел-
лекта, эмоциональной отзывчиво-
сти, сопереживания, формирование 
готовности к совместной деятельно-
сти со сверстниками.

В-третьих, моя работа не огра-
ничивается только работой с деть-
ми, я включаю в педагогический 
процесс и родителей, выступаю в 
роли партнера, наставника, кон-
сультанта, помощника в нашем со-
вместном труде. Встречи с родите-
лями отличаются практической на-
правленностью. Здесь участниками 
диалога становятся сами родители. 
Один раз в месяц мы собираемся 
и обсуждаем различные проблемы 
развития детей, а также иннова-
ционные технологии, формируем 
кейсы для развития мыслительной 
деятельности детей. Активное уча-
стие родителей в развивающем об-
разовательном процессе позволяет 
значительно повысить эффектив-
ность  работы. 

Закончить я хочу словами В.А. 
Сухомлинского: «Наш важнейший 
педагогический инструмент – уме-
ние глубоко уважать человеческую 
личность в своём воспитаннике. Мы 
этим инструментом призваны тво-
рить очень нежную, тонкую, вещь: 
желание быть хорошим, стать се-
годня лучше, чем вчера. Это жела-
ние не возникает само по себе, его 
можно только воспитать».

М.А. Турковская,  
воспитатель  

МДОУ д/с № 22 УКМО, 
фото из архива учреждения.

Закончилось наше северное лето: такое прекрасное, но такое 
короткое… Наступила осень, а вместе с ней и праздник – День 
знаний. Более 16 миллионов детей сели в этот день за парты.  
А учащиеся МОУ СОШ № 9 – дети с ОВЗ (клубы «Лабиринт» и  
«Почемучка») – встретили новый учебный год в нашей библиотеке 
№ 1 МКУК «ГКБЦ» УКМО (ГП). Для них была подготовлена празд-
ничная развлекательно-познавательная программа.

мире. В ходе таких уроков они осве-
жили знания и показали свою эру-
дицию. Присутствующие родители, 
педагоги, библиотекари были при-
ятно удивлены их ответами. Кроме 
того, дети приняли поздравления от 

сказочных героев, поиграли в раз-
ные игры, посмотрели музыкальные 
клипы на школьные темы.

Поздравить наших гостей пришел 
также Сергей Черток, который сей-
час на домашнем обучении. Этот 
талантливый мальчик подарил де-
тям картину собственного исполне-
ния. Во время всего праздника было 
много радости, веселья, смеха, мо-
ре цветов. В добрый путь, дорогие 
ребята! Шагайте смело по ступень-
кам знаний!

А.В. Иванова,  
ведущий библиотекарь  

филиала № 1, фото автора.
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С публичным докладом, под-
водящим итоги деятельности си-
стемы образования Усть-Кутского 
района в 2018-2019 учебном году 
и намечающим перспективы раз-
вития в следующем, выступила на-
чальник управления образованием 
УКМО Ольга Зуева. Она попривет-
ствовала присутствующих, сооб-
щив, что рост заработной платы пе-
дагогических работников составил 
более девяти процентов. 

Доступность дошкольного обра-
зования для детей в возрасте от  
3 до 7 лет сохраняется на уровне 
100 процентов, что выше общерос-
сийского показателя на 0,82 про-
цента. От рождения до трех лет – 
76 процентов. При этом нуждают-
ся в услугах дошкольного обра-
зования в возрастной группе от  
двух месяцев до трех лет 427 де-
тей. В связи с этим открыта группа 
в дошкольном учреждении № 42 
поселка Звездный на 25 мест для 
детей от 1,5 лет. 

На конец учебного года числен-
ность обучающихся в 18 образова-
тельных организациях увеличилась 
на 22 человека и составила в про-
шлом учебном году 7420 учащихся. 
Во вторую смену обучалось около 
15 процентов школьников. В одну 
смену организован учебный про-
цесс в 12 школах, в две смены – 
в шести. 

К особым детям – 
особый подход

Создаются условия для получе-
ния общего образования детьми с 
ОВЗ, детьми-инвалидами, детьми 
с умственной отсталостью. В четы-
рех детсадах открыты группы ком-
пенсирующей направленности. В 
дошкольном учреждении № 23 ре-
ализуется проект развития систе-
мы ранней помощи детям с ОВЗ. 
В двух дошкольных учреждениях 
работает консультационный ком-
плекс для особых детей, где ро-
дители могут получить психолого-

педагогическую, методическую и 
консультативную помощь.

На данный момент реализуется 
15 проектов для детей с ОВЗ. В це-
лях обмена педагогическим опытом 
по использованию современных 
методов обучения детей с ОВЗ в 
школе № 2 были проведены муни-
ципальные педагогические чтения. 
Свой опыт работы представили 17 
педагогов. В июне этого года один 
из проектов, разработанный педа-
гогами школы № 2, стал лучшим на 
областном уровне.

Кроме этого, в прошлом году на 
базе школы № 9 проведен первый 
муниципальный фестиваль про-
фессиональных проб для детей с 
ОВЗ «Все в твоих руках», в кото-
ром приняли участие 304 ученика. 
Дополнительное сопровождение 
особенных детей осуществляет 
Центр дополнительного образова-
ния, продолжая реализацию проек-
та «Невозможное возможно». 

Об успеваемости
Педагоги стараются, чтобы каж-

дый ребенок в нашем районе был 
успешен. По итогам 2018-2019 
учебного года успеваемость в Усть-
Кутском районе составила 98,9 
процента, что выше уровня пре-
дыдущего учебного года, показа-
тель качества – 41 процент. Госу-
дарственная итоговая аттестация 

прошла в штатном режиме. Участ-
никами ЕГЭ стали 291 человек, из 
них 264 выпускника. Дополнитель-
ную подготовку прошли 89 специа-
листов пунктов приема экзаменов. 
Для объективности проведения 
ГИА в текущем году было аккреди-
товано четыре общественных на-
блюдателя, которые прошли дис-
танционный курс обучения.

По сравнению с прошлым го-
дом увеличилась доля выпуск-
ников, подтвердивших освоение 
образовательных программ сред-
него общего образования по хи-
мии, истории, географии, литера-
туре, информатике. Уменьшилось 
количество выпускников, успешно 
сдавших физику, биологию, обще-
ствознание. 56 участников ЕГЭ на-
шего района набрали 80 и более 
баллов, высокие результаты – 98 
по русскому языку и 97 по англий-
скому – показала Альфия Рахма-
тулина, ученица школы № 6 имени 
Героя России А.Н. Шерстянникова. 
Более 90 баллов набрали 12 вы-
пускников из школы № 2, 9 и лицея. 

Медалями за особые успехи в 
обучении награждены 13 выпуск-
ников, из них 11 получили меда-
ли двух уровней – федерального 
и регионального. 88 выпускников  
9 классов не получили аттестаты, в 
прошлом году таких было 106. Пра-
во пересдать экзамены осенью да-
но 78 учащимся. 

Кадровый вопрос
В качестве почетного гостя на 

мероприятии присутствовала Ге-
ра Сергеевна Нарицына, заслужен-
ный учитель РФ. В торжественной 
обстановке на сцену были пригла-
шены ветераны педагогическо-
го труда, которые обучали и вос-
питывали детей 40, 45 и 50 лет:  
Л.Д. Белошицкая, Г.Д. Волотовская, 
Л.Н. Мезенцева, А.Ю. Необъявля-
ющая, Н.В. Бородина, З.Г. Груз-
ных, И.В. Малышева, Ю.С. Мытни-
ков, С.В. Егорова, Л.В. Ромасевич, 
О.Н. Назарова, Г.М. Святыня,  
О.И. Синюшкина, Л.А. Таюрская 
и многие другие. В честь 45-ле-
тия БАМа юбилейная медаль  
была вручена директору школы  
№ 8 Галине Михайловне Святы-
не и директору школы № 9 Дине  
Николаевне Скажутиной. 

Ежегодно увеличивается число 
педагогов пенсионного возраста. 
К сожалению, приток молодых спе-
циалистов не покрывает потребно-
сти в кадрах. В прошедшем году в 
образовательные учреждения при-
было 7 молодых специалистов, в 
этом – 11. С целью привлечения 
молодых кадров осуществляются 
единовременные выплаты, также 
предусмотрены компенсации за на-
ем, на строительство и приобрете-
ние жилья. 

К молодым специалистам тре-
петное отношение в каждой об-
разовательной организации. Они 
активно привлекаются к работе му-
ниципальной школы молодого спе-
циалиста. В прошедшем учебном 
году в ней повышали свою квали-
фикацию 13 педагогов. 

В целях поощрения работников 
за заслуги в сфере образования 
награждены почетной грамотой ми-
нистерства образования Иркутской 
области девять человек, благодар-
ностью министерства образования 
региона – 13 педагогов, благодар-
ственным письмом губернатора – 
один преподаватель. 87 педагогов 
поощрены грамотами и благодар-
ностями на муниципальном уровне.

Успехов в новом 
учебном году

В завершение конференции Оль-
га Зуева рассказала об организа-
ции питания детей, сообщила о 
профилактических мероприятиях, 
направленных на предотвраще-
ние противоправного поведения, а 
также экстремистских настроений. 
Кроме этого, затронула вопросы 
безопасности перевозок детей в 
школу и создания комфортной сре-
ды в учреждениях. Ольга Никола-
евна особенно отметила спонсо-
ров, поблагодарив их за участие 
в подготовке образовательных ор-
ганизаций к новому учебному го-
ду. Плодотворное сотрудничество 
позволяет реализовать все заду-
манное.

Впереди невероятно насыщен-
ная школьная жизнь. Пусть на-
ступивший учебный год принесет 
много побед и достижений всем  
образовательным учреждениям  
города и района! 

Анастасия Чепелева,  
фото автора.

Доступное, качественное,  
непрерывное образование

29 августа в актовом зале РКДЦ «Магистраль» состоялось  
завершение августовской конференции, на которой традиционно 
подводят итоги учебного года и намечают планы на будущий 
год. В мероприятии приняли участие делегации всех образова-
тельных организаций города и района: руководители, учителя,  
педагоги дополнительного образования, воспитатели, почетные  
гости. Они принимали слова благодарности, цветы, аплодисменты 
и признание. 

Победители и лауреаты региональных конкурсов:

l Н.В. Реуцкая, учитель географии школы № 9, – победитель муниципального этапа профессио-
нального конкурса «Учитель года», призер регионального этапа «Учитель года – 2019». 
l М.Н. Маркелова, музыкальный руководитель детсада № 41, – лауреат регионального этапа  
профессионального конкурса «Воспитатель года – 2019».
l Н.И. Семенюк, директор Центра дополнительного образования, – лауреат конкурса «100 лучших 
организаций дополнительного образования детей в России» в номинации «100 лучших директо-
ров школ России – 2018». 
l Е.Ю. Сажин, учитель школы № 3, – призер IX областного смотра-конкурса «Учитель основ  
безопасности и жизнедеятельности – 2018».
l Л.В. Масарова, педагог психолог детсада № 54, – победитель регионального конкурса методи-
ческих разработок.
l Т.П. Евсеенко, воспитатель детсада № 24, – призер отраслевого чемпионата профессионального 
мастерства в сфере образования WorldSkills Russia по компетенции «Дошкольное образование».
l О.В. Бурдинская, педагог дополнительного образования ЦДО, – финалист очного этапа регио-
нального конкурса «Сердце отдаю детям – 2019».
l А.А. Чемезова, педагог дополнительного образования ЦДО, – участник очного этапа регио-
нального конкурса «Новая волна» в номинации «Лучший молодой педагог дополнительного  
образования».
l К.А. Наливайка, воспитатель детсада № 41, – участник очного этапа конкурса «Новая волна»  
в номинации «Лучший молодой воспитатель». 

На августовской конференции чествовали ветеранов педагогического труда Слова благодарности, цветы, аплодисменты адресованы педагогам
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Со вступительной речью к зри-
телям обратилась учитель исто-
рии МОУ СОШ № 2 Валентина 
Кузнецова. Она рассказала о сво-
их близких, принимавших участие 
в Великой Отечественной войне, и 
о значении двух разных медалей, 
которые вручали героям за победу 
над Германией и Японией.

Затем творческое объединение 
«Тропою памяти» представило ки-
нохроники и воспоминания ветера-
нов о том далеком времени, когда 
жители Усть-Кута вместе со всей 

Сберечь от забвения
3 сентября в РКДЦ «Магистраль» прошла торжественная встре-

ча, посвященная окончанию Второй мировой войны. На ней  
присутствовали мэр УКМО Тамара Климина, представители  
районного Совета ветеранов, почетные граждане Усть-Кутского 
района, а также представители управления образованием, педа-
гоги-историки и учащиеся средних общеобразовательных учреж-
дений.

Творческое объединение «Тропою памяти» представило спектакль,  
посвященный окончанию Второй мировой войны

«Уважаемые пассажиры! Бамов-
ский экспресс № 2019 отправля-
ется к месту назначения. Просим 
пассажиров занять места в вагонах 
согласно купленным билетам», – с 
этих слов началось празднование 
Дня микрорайона в Мостоотряде 
«БАМу – 45!».

Как в старые, добрые, бамов-
ские времена собравшихся возле 
дома культуры «Мостостроитель» 
пригласили в виртуальную поезд-
ку на юбилейном экспрессе «Огни 
магистрали». И, конечно, первыми, 
услышавшими слова благодарно-
сти за нелегкий самоотвержен-
ный труд, были бамовцы. Неслу-

Этот летний лагерь действует 
уже не первый год, и Светлана 
Александровна, его бессменный 
организатор, каждый раз приду-
мывает что-то новое, чтобы ребята 
не заскучали и вернулись домой с 
хорошим настроением. В этом го-
ду среди отдыхающих действова-
ла особая валюта – слюдики. Их 
можно было получить за помощь 

в делах лагеря: принесенный хво-
рост, розжиг костра или же победу 
в играх. А после обменять на при-
зы. Также в лагере организовыва-
ли много увлекательных игр. В том 
числе «Малые Байкальские игры», 
которые проводились на воде. Бы-
ло много интересных конкурсов: 
от задержки дыхания до плавания 
под водой. Чтобы после сытного  

обеда не расходились по палаткам, 
нам устраивали спортивные игры: 
от бега со стаканами на голове до 
волейбола. 

Были игры и для любителей «по-
шевелить мозгами»: танграм и же-
лезные головоломки из серии «раз-
дели на части». Также  любой же-
лающий мог поиграть в настольные 
игры: шашки, шахматы и нарды.

Погода в этом году выдалась пре-
красная, чему мы были несказанно 
рады. Купались по нескольку раз 
в день, даже катались на водяной 
горке. В числе мероприятий был  
день самоуправления. Взрослые 
становились простыми отдыхаю-
щими, а дети брали руководство 
лагеря на себя. 

Незабываемый Байкал
Лето. Как много приятных воспоминаний вызывает это слово. 

Для одних – это отдых за границей, для других – поездка на море, 
для третьих – отдых на даче. А ребятам из Центра дополнитель-
ного образования, несомненно, первым делом вспомнится поезд-
ка на Слюдянские озера в летний лагерь «ФАТЭ», организованная 
педагогом ЦДО Светланой Александровной Антипенко. 

Чтобы ребятам не надоело си-
деть в лагере, были организованы 
три похода: на мыс Тонкий, голубую 
глину и гору Бастилия. На голубую 
глину мы шли по каменистому бе-
регу вдоль Байкала и наслажда-
лись красотами природы. Также 
во время этого похода мы устрои-
ли фестиваль красок Холи. Было 
очень весело, а на память остались 
красочные фотографии.

Поход на гору Бастилия был 
очень долгим и трудным, но то, что 
ждало на вершине – того стоило. 
Подъем был непростым, каждый 
из нас совершил маленький под-
виг, поднявшись на вершину этой 
горы. От вида, который предстал 
перед нашими глазами, захваты-
вало дух. С большой высоты было 

Ребята там не скучали, домой вернулись в прекрасном настроении Незабываемая поездка на Слюдянские озера в летний лагерь «ФАТЭ»

видно два Слюдянских озера и не-
объятные просторы Байкала, а наш 
лагерь казался крошечной точкой.

Во время Королевской ночи мы 
традиционно обменялись подарка-
ми и устроили салют. Все ребята 
очень довольны поездкой и обяза-
тельно поедут на следующий год. 
Огромное спасибо за незабывае-
мый отдых педагогу ЦДО Светлане 
Александровне Антипенко, педаго-
гу Наталье Борисовне Голиковой и 
одному из сопровождающих роди-
телей Сергею Ильичу Неговорову. 

Анастасия Шпинь, 
ученица 11 «А» класса МКОУ 

СОШ № 6 им. Героя России 
А.Н. Шерстянникова, 

фото автора.

страной встали на защиту своей 
Родины.

– Мы собираем воедино разные 
периоды истории нашего края, 
чтобы молодое поколение пом-
нило о героизме нашего народа, 
– увлеченно рассказывает о про-
деланной работе краевед Светла-
на Константиновна Пшенникова. 
– Сегодня участники коллектива 
решили показать спектакль о том, 
как наши земляки собирали посыл-
ки на фронт, пели песни и поддер-
живали друг друга после тяжелого  
трудового дня.

День микрорайона отметили с размахом
30 августа в Мостоотряде состоялся День микрорайона. Празд-

ник назвали «БАМу – 45!»: ведь именно в Мостоотряде начиналась 
стройка века и вершились первые трудовые подвиги. Мероприя-
тие прошло весело и с размахом, было много слов благодарности 
и признательности тем, кто строил БАМ. 

Кроме награждения ветеранов юбилейными медалями, 
состоялось чествование семейных пар, пронёсших любовь 

 с начала великой стройки

Районный совет ветеранов и 
творческое объединение «Тропою 
памяти» собираются продолжить 
работу по сохранению историче-
ского наследия и патриотическому 
воспитанию молодежи.

Мероприятие завершилось воз-
ложением цветов к мемориалу 
воинам, павшим в годы Вели-
кой Отечественной войны. Также  
отметим, что в связи с предстоя-

щим 75-летием Победы следую-
щий год объявлен Годом памяти 
и славы.

Ольга Фофонова,  
фото автора.

чайно микрорайон носит название  
Мостоотряд: здесь начинался БАМ, 
устанавливали первые вагончики, 
строили первые мосты, вершили 
первые трудовые подвиги. 

Собравшихся приветствовали 
представители местных властей, 
депутаты, спонсоры мероприя-
тия. Среди гостей ветераны строй-
ки: мостостроители, работники  
Мостостроя-9, УПТКа, УМИАТа, 
автобазы, 102-Мостоотряда и дру-
гих вспомогательных подразделе-
ний, каждый из которых внёс до-
стойный вклад в стройку века. В 
честь 45-летия БАМа состоялось  
очередное награждение юбилей-

ными медалями ветеранов, а также  
чествование семейных пар, про-
нёсших свою любовь с начала ве-
ликой стройки. 

В ходе праздника отметили ещё 
одно важное событие – 40-ой юби-
лей народного хора «Русская пес-
ня» ДК «Мостостроитель». Музы-
кальные композиции в исполнении 
коллектива – настоящее украше-
ние любого праздника. Народный 
хор – победитель и лауреат мно-
жества конкурсов и фестивалей 
различного уровня. 

Праздник сопровождался высту-
плениями творческих коллективов 
ДК «Речники» и «Мостостроитель», 
и все, кто побывал на Дне микро-
района, просили передать его орга-
низаторам большое спасибо.

Ксения Некрасова,  
фото предоставлено  

сотрудниками  
ДК «Мостостроитель».


